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Câmara Municipal de Mação 
 

Acta N.º 8 / 2023 
20 de Abril de 2023 

 
---------------------------------------------LOCAL--------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

16:00 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1) Aprovação da acta da reunião anterior; 

2) Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias;  

3) Análise e eventual deliberação sobre pedido da Associação Recreativa e Cultural 

do Caratão; 

4) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Grupo Desportivo, 

Recreativo e Cultural de Penhascoso; 

5) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Desportiva 

de Mação; 

6) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Pinhal 

Maior; 

7) Tejo Ambiente – Apoio Extraordinário IPSS’s; 

8) Análise, discussão e votação dos documentos de Prestação de Contas da 

Câmara Municipal de Mação, relativa ao ano de 2022. 

9) Análise do Parecer do Revisor Oficial de Contas. 

10)Discussão e votação de proposta de 1ª Alteração ao Mapa de Pessoal de 2023; 

11)Discussão e votação de proposta de Regulamento para Atribuição Excecional de 

Incentivos à Fixação de Médicos na Unidade de Saúde de Mação; 

12) Discussão e votação de proposta de Regulamento do Cine – Teatro Municipal. 

13)Discussão e votação de proposta de Regulamento da 28ª Feira Mostra do 

Concelho de Mação. 

14)Discussão e votação de proposta relativa aos Campos de Férias de Verão 2023 
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15)Discussão e votação de proposta relativa à Ocupação de Tempos Livres – Verão 

Mação 2023    

16)Discussão e votação de proposta de atribuição de topónimo e nº de polícia 

(Caldeirinha).                                          

17)Análise e eventual deliberação sobre direito de preferência do artigo matricial n.º 

6282, de Penhascoso; 

18)Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento das seguintes obras 

particulares: 

- José Alberto Delgado Eusébio – Reconstrução de edifício 

- Helena Inocêncio – Reconstrução de habitação 

-------------------------------PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------------- 

----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------- 

ALTERAÇÃO DA HORA DE INICIO DA PRÓXIMA REUNIÃO 

Por proposta do Sr. Presidente, a Câmara deliberou por unanimidade que a reunião do 

próximo dia 10 de maio de 2023 tenha o seu inicio pelas 10:00 horas. 

RELATÓRIO DE GESTÃO DA EMPRESA TEJO AMBIENTE 

O Sr. Presidente entregou a todos os membros da Câmara, para conhecimento, o 

Relatório de Gestão da Empresa Intermunicipal Tejo Ambiente, que será enviado 

também aos membros da Assembleia Municipal, para conhecimento dos mesmos. 

PASSEIOS DA LIBERDADE – 25 DE ABRIL 2023 

O Sr. Presidente deixou o convite para todos os membros da Câmara para participarem 

nos Passeios da Liberdade, comemorativos do Dia 25 de Abril, que terão lugar na 

próxima terça-feira, pela manhã, com inicio junto ao Cine -Teatro. 

ASSOCIAÇÃO MAC TT – PROVA DE TRIAL 

O Sr. Presidente deixou uma palavra de agradecimento e enaltecimento do trabalho da 

Associação Mac TT, por ocasião da Prova de Trial que se realizou no passado fim-de-

semana e que decorreu conforme as expectativas da referida associação, e que teve 

muita afluência de pessoas dos mais diversos pontos do país. Mais referiu que também 

é de realçar o espírito de entreajuda que se verificou entre aquela associação e um 

conjunto de outras associações do concelho, o que é, do seu ponto de vista, um bom 

sinal e ajudou a fortalecer os laços entre ambas e, no caso concreto da prova, a 

promover o nosso concelho, até pela excelência da organização, que foi por todos 

reconhecida. 

LAGAR DE ABOBOREIRA - CONVÍVIO 
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O Sr. Presidente deixou o convite a todos os membros da Câmara, da Cooperativa de 

Aboboreira, para convívio, no próximo sábado, ao final da tarde, no Lagar de Aboboreira, 

com o tradicional bacalhau que aquela Cooperativa habitualmente confeciona. 

CRIAÇÃO DE ULS NO MÉDIO TEJO 

O Sr. Presidente informou que está em estudo a criação de uma ULS para a região do 

Médio Tejo ou agregada ao Centro Hospitalar do Médio Tejo e, neste momento, alguns 

municípios que não fazem parte da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo estão a 

ponderar a possibilidade de fazerem parte, ou não, desta ULS, cujo hospital de 

referência é o Centro Hospitalar do Médio Tejo e prevê-se que, no inicio de 2024 possa 

ser uma realidade. 

----------------------------SR.ª VEREADORA MARGARIDA LOPES--------------------------------- 

CONCURSO NACIONAL DE LEITURA 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que se realizou ontem, em Ourém, a fase 

intermunicipal do Concurso Nacional de Leitura e, das cinco alunas apuradas da fase 

municipal, uma delas passou à próxima fase. Deixa uma palavra de felicitações a todos 

os participantes e em especial a esta aluna que passou à próxima etapa. Referiu ainda 

que esta atividade teve o apoio da Câmara, através dos serviços da Biblioteca. 

PALESTRA “A IMPORTÂNCIA DA GEODIVERSIDADE DOS MATERIAIS 

ARQUEOLÓGICOS” 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que se realizou, no passado dia 18 de abril 

de 2023, a palestra “A Importância da Geodiversidade dos Materiais Arqueológicos”, 

para assinalar o Dia Internacional dos Monumentos e Sítios”, aqui em Mação. Mais 

informou que esta palestra integra também as atividades de educação ambiental, no 

âmbito do Programa Bandeira Azul 2023, cujo tema é precisamente a geodiversidade. 

PASSEIO AVÓS E NETOS 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que o Passeio Avós e Netos, da CPCJ de 

Mação, se irá realizar no dia 1 de maio de 2023. Mais referiu que esta iniciativa 

pretende, precisamente, proporcionar momentos de convívio intergeracional, entre avós 

e netos. 

1º ENCONTRO DE COROS DE MAÇÃO 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que irá realizar-se, na tarde do dia 25 de 

abril de 2023, no Cine Teatro de Mação, o 1º Encontro de Coros de Mação, organizado 

pela Sociedade Filarmónica União Maçaense. 

ATIVIDADES CULTURAIS 
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A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, a nível das atividades culturais e, para 

além da atividade regular de cinema que vamos tendo no Cine Teatro, vamos ter 

também o Festfado, que é uma iniciativa que pretende promover o fado e vai realizar-se 

em Mação, em três galas de fado, nos dias 6 de maio de 2023, no dia 21 de outubro de 

2023 e a última no dia 2 de dezembro de 2023. Mais informou que a primeira parte 

destas galas terá sempre a participação de fadistas amadores e participações especiais 

de grupos ou artistas locais e a segunda parte conta com a atuação de fadistas de 

renome, sendo António Pinto Basto o fadista que virá atuar no dia 6 de maio de 2023. 

--------------------------------SR. VEREADOR NUNO BARRETA-------------------------------------- 

JORNADAS MUNDIAIS DA JUVENTUDE 

O Sr. Vereador Nuno Barreta solicitou informação sobre se o Município de Mação está a 

fazer alguma coisa no âmbito das Jornadas Mundiais da Juventude, uma vez que a 

nossa diocese pertence à área geográfica onde decorrerão as pré-jornadas, na semana 

antes das Jornadas. Referiu que teve conhecimento que houve contactos com a Saúde, 

por parte da Proteção Civil e questiona se já houve algum contacto com a autarquia na 

questão logística. 

O Sr. Presidente informou que houve uma conversa de uma voluntária ligada à Igreja, há 

mais de um ano, que ficou de voltar a contactar a Câmara, mas até à data não fomos 

contactados por ninguém e não tem mais nenhum conhecimento ou informação relativa 

a esta matéria. 

O Sr. Vereador António Louro informou que tem ideia de ter visto, nos últimos dias, um 

contacto do Delegado de Saúde, questionando a Proteção Civil se a mesma tinha 

alguma informação sobre o assunto e foi respondido que a Câmara não dispõe de 

qualquer informação sobre o mesmo. 

----------------------------------PERÍODO DA ORDEM DO DIA----------------------------------------- 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR-------------------------------------------

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES--------------------------------------------------

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 75, respeitante ao 

dia 19 de abril de 2023, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

3.608.337,66 € (três milhões, seiscentos e oito mil, trezentos e trinta e sete euros e 
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sessenta e seis cêntimos), Operações de Tesouraria: 37.794,60 € (trinta e sete mil, 

setecentos e noventa e quatro euros e sessenta cêntimos). 

-------------------COMISSÃO DE MELHORAMENTOS DE VALE DE ABELHA----------------- 

CONVITE 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Comissão de Melhoramentos de Vale de 

Abelha, datado de 13 de abril, no qual envia convite para almoço convívio, a realizar no 

dia 29 de abril, pelas 13:00 horas, no largo do Centro de Festas. 

------------------------------------------4NOW FORMAÇÃO------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da empresa 4Now Formação, datado de 12 de 

abril de 2023, no qual agradece a cedência de instalações para aulas de formação que 

tem vindo a desenvolver e solicita, para novas formações, sala no Centro de Formação, 

bem como o reboque e carregador frontal para serem utilizados em aulas de formação 

prática. 

O Sr. Presidente propõe que seja cedido o solicitado, à semelhança do que já foi 

deliberado anteriormente para outras ações de formação na mesma área. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta referiu que considera que se deve ceder o equipamento 

solicitado, mas sob a forma de aluguer, uma vez que outros munícipes têm feito este tipo 

de formação e têm pago este serviço de aluguer dos equipamentos. 

O Sr. Presidente referiu que não tem conhecimento se o nosso Regulamento de Taxas 

contempla o pagamento deste serviço e, por isso, propõe que, se contemplar, será pago, 

senão o equipamento será cedido gratuitamente. 

A Câmara aprovou por unanimidade a proposta apresentada. 

------------------------ASSOCIAÇÃO JUVENTUDE SÉNIOR DE MAÇÃO------------------------- 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE ESPAÇO PARA INSTALAÇÃO DE SEDE 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Juventude Sénior de Mação, no 

qual informam sobre constituição desta nova associação e solicitam cedência de um 

espaço para instalação da sede da mesma. 

O Sr. Presidente deixou uma palavra de congratulação pela criação desta nova 

associação, que é sempre importante pois demonstra alguma vitalidade e vontade de 

fazer algo em prol do concelho. Mais referiu que, relativamente ao pedido de espaço, já 

informou que, neste momento não há espaços disponíveis, ficando a aguardar alguma 

oportunidade para esse efeito e, quando houver condições para tal, o assunto será 

trazido de novo a reunião para a devida formalização. 

---------------------------CAPELA DE SANTO ANTÓNIO DE ALPALHÃO------------------------- 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício de responsável pela Capela de Santo António 

de Alpalhão, datado de 26 de fevereiro de 2023, no qual solicita apoio para pintura 

exterior da Capela de Santo António, em Alpalhão, pois não têm verba para o efeito. 

O Sr. Presidente propõe que seja solicitado um orçamento aos serviços para posterior 

deliberação. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

------------------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA E CULTURAL DO PEREIRO-------------------- 

ANIVERSÁRIO DA ADCP – CONVITE 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Desportiva e Cultural do 

Pereiro, datado de 12 de abril de 2023, no qual envia convite para almoço e lanche 

comemorativo do 40º aniversário desta associação, no próximo dia 29 de abril de 2023, 

a partir das 12h30, na localidade de Pereiro. 

----------------------------------PROGRAMA BANDEIRA AZUL--------------------------------------- 

COMUNICADO DO JÚRI NACIONAL DO PROGRAMA BANDEIRA AZUL 2023 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Coordenação Nacional do Programa 

Bandeira Azul, datado de 12 de abril de 2023, no qual envia avaliação das candidaturas 

das praias do Município de Mação ao Galardão Bandeira Azul 2023. Mais informa que o 

Júri Nacional do Programa Bandeira Azul felicita o Município de Mação pelo excelente 

desempenho na época balnear de 2022, que requereu envolvimento e empenho no 

cumprimento de regras de segurança, para que todos pudessem usufruir de um local tão 

saudável como são as nossas praias.  

------------------------------------ÁGUAS DO VALE DO TEJO------------------------------------------- 

ETAR’S DE ENVENDOS I E CARDIGOS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício das Águas do Vale do Tejo, datado de 12 de 

abril de 2023, no qual informa que foi lançado o concurso público de Conceção-

Construção das ETAR de Envendos I e Cardigos (Mação), Andreus (Sardoal), Tancos 

(Vila Nova da Barquinha) e Mosteiro (Pedrogão Grande) e publicado em Diário da 

República, que anexa. 

--------------------ASSOCIAÇÃO CULTURAL E RECREATIVA DO CARATÃO---------------- 

PEDIDO DE APOIO – BAIXADA DE ELETRICIDADE PARA EDIFICIO DA 

ASSOCIAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Cultural e Recreativa do 

Caratão, datado de 13 de abril de 2023, no qual informa da necessidade de uma baixada 
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de eletricidade para o edifício da Associação, com um custo de 1200,00€ + IVA e 

solicitam apoio para a referida despesa. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio extraordinário da Associação Recreativa e Cultural do 

Caratão, datado de 13 de abril de 2023, para baixada de eletricidade para o edifício da 

Associação, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, 

de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar o 

solicitado, com a atribuição do montante de 1.000,00€ (mil euros). 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 “Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 3 ordem trabalhos, ”Pedido de apoio da Associação 

Cultural e Recreativa do Caratão.” 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: “… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

Os futuros eventos a decorrer, devem respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do Covid19.” 

--------GRUPO DESPORTIVO, RECREATIVO E CULTURAL DE PENHASCOSO---------- 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE BAIAS E STANDS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Desportivo, Recreativo e Cultural de 

Penhascoso, datado de 13 de abril de 2023, no qual solicita cedência de 40 baias e 5 

stands duplos para apoio à realização do evento Penhas Rock, no dia 29 de abril de 

2023, no recinto de festas de Penhascoso. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 
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“Na sequência do pedido do Grupo Desportivo, Recreativo e Cultural de Penhascoso, 

datado de 13 de abril de 2023, para cedência de 40 baias e 5 stands duplos, no âmbito 

da realização do evento Penhas Rock, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do 

anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a 

Câmara possa apoiar o solicitado.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 “Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 4 ordem trabalhos, ”Pedido de apoio do Grupo Desportivo, 

Recreativo e Cultural de Penhascoso.” 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: “… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

Os futuros eventos a decorrer, devem respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do Covid19.” 

----------------------------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA DE MAÇÃO-------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Desportiva de Mação, datado 

de 13 de abril de 2023, no qual solicita apoio para aquisição de novos equipamentos 

para a equipa de futebol dos Veteranos, que terão um custo de 992,00€ (novecentos e 

noventa e dois euros). 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio extraordinário da Associação Desportiva de Mação, 

datado de 13 de abril de 2023, para apoio na aquisição de novos equipamentos para a 

equipa de futebol dos Veteranos, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo 

I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara 
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possa apoiar o solicitado, com a atribuição de 50% do valor orçamentado o que perfaz o 

montante de 496,00 € (quatrocentos e noventa e seis euros).” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada, não tendo o Sr. 

Vereador Vasco Marques participado na votação e tendo o Sr. Vereador Nuno Barreta 

apresentado a seguinte declaração de voto: 

 “Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 5 ordem trabalhos, ”Pedido de apoio da Associação 

Desportiva de Mação.” 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: “… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

Os futuros eventos a decorrer, devem respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do Covid19.” 

--------------------------------------------PINHAL MAIOR---------------------------------------------------- 

APOIO FINANCEIRO – ALMA DOS LUGARES D’AQUI – TURISMO DESCOBERTA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Pinhal Maior, datado de 8 de 

março de 2023, no qual informa sobre inicio da operação Alma Dos Lugares D’Aqui – 

Turismo Descoberta, no âmbito do Programa Operacional Inclusão Regional do Centro 

2014/2020 do eixo prioritário Fortalecer a Coesão Social e Territorial. Solicita o apoio 

financeiro de 2.600,00€ para o desenvolvimento do referido Projeto. 

A Srª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Associação Pinhal Maior, datado de 8 de março de 2023, 

para Apoio Financeiro da Comparticipação Privada CENTRO-2020 – Alma Dos Lugares 

D’aqui – Turismo Descoberta, no âmbito da alínea b) do nº 5 do Protocolo de 

Cooperação, proponho que a Câmara Municipal de Mação comparticipe com o valor de 

2.600,00€ (dois mil e seiscentos euros) para o desenvolvimento do projeto, nos termos 



 11 

da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na 

sua atual redação.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 “Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 6 ordem trabalhos, ”Pedido de apoio da Associação Pinhal 

Maior.” 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: “… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

Os futuros eventos a decorrer, devem respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do Covid19.” 

-------------------------------------------TEJO AMBIENTE---------------------------------------------------

APOIO EXTRAORDINÁRIO IPSS’S 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder um apoio extraordinário às IPSS’s do 

Concelho de Mação, relativamente ao pagamento das faturas da água das mesmas, 

assumindo o pagamento das referidas faturas referentes aos meses de abril, maio, 

junho, julho e agosto de 2022, cujos comprovativos de pagamento devem ser entregues 

na Câmara. 

-------------------------RELATÓRIO DE ATIVIDADES E DOCUMENTOS DE PRESTAÇÃO 

DE CONTAS DA CMM RELATIVOS AO ANO DE 2022--------------------------------------------

Foram apresentados os documentos relativos ao Relatório de Atividades e Prestação de 

Contas de 2022, os quais ficam arquivados junto aos documentos da presente reunião, 

para consulta quando para tal for solicitado. 

O Sr. Presidente inicia a sua intervenção referindo que temos um documento de 

Prestação de Contas um pouco diferente do que é habitual, e a sua primeira palavra vai 
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para os Serviços de Administração Administrativa e Financeira e para a atual Chefe de 

Divisão, pelo trabalho que aqui teve, no sentido de poder prestar à Câmara e aos 

Órgãos autárquicos uma maior e melhor informação, relativamente àquilo que é a 

situação económico-financeira da Câmara Municipal de Mação, bem como o resultado 

da atividade desenvolvida em 2022. Continuou a sua intervenção referindo que, 

relativamente ao que foi a atividade desenvolvida, considera que, em grande medida, 

aquilo que foram os objetivos principais, traçados pela Câmara, em termos de realização 

de obras, de atividades, de apoios, de iniciativas e de relação com a comunidade, foram 

amplamente alcançados e foi um ano em que houve um conjunto de atividades e 

realizações importantes, bem como de concretização de obras e objetivos que a Câmara 

tinha em mente fazer, algumas delas, há alguns anos a esta parte, tendo conseguido 

fazê-lo sem pôr minimamente em causa as finanças da Câmara Municipal, como é bom 

de ver por este Relatório de Atividades. Mais referiu que também é bom de ver que, por 

termos contratualizado um empréstimo de mais de 900.000,00€ inerente a algumas 

obras e não recorremos a esse empréstimo tendo as obras sido realizadas com os 

meios financeiros próprios da Câmara, sem necessidade de recorrer ao empréstimo e, 

nem sequer a questão da eventual participação de fundo comunitários pode ser 

desculpa pois nenhuma dessas obras, requalificação do Largo dos Combatentes, 

requalificação das piscinas descobertas, requalificação do piso 0 do Museu e 

requalificação da estrada Pereiro do Carvoeiro/Capela, foi feita com recurso a fundos 

comunitários, o que considera ser revelador da saúde financeira da Câmara. Em relação 

às áreas mais relevantes, destacou: 

- Relativamente à Ação Social, referiu que a Câmara assumiu, a partir de dezembro, as 

competências nesta área, que foram transferidas para a Câmara e, até à data, a 

situação está a correr conforme era previsível, tendo também em consideração a 

realidade do nosso concelho e, mais do que isso, aquilo que são os serviços da Ação 

Social da Câmara Municipal de Mação. Mais referiu que, independentemente desta 

descentralização de competências e à parte disso, todo o trabalho que foi desenvolvido 

ao longo do ano, vem em linha daquilo que vinha dos anos anteriores e, portanto, o 

apoio, quer às IPSS’s do concelho, mas também aquilo que foi a intervenção da Câmara 

junto daqueles que poderiam precisar da mesma, considera que não ficou nada aquém 

daquilo que era a obrigação da Câmara. 

- No que diz respeito à Educação e à Cultura referiu que, na Educação, a Câmara 

assumiu as competências em abril e, também nesta área considera que a Câmara as 
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está a exercer de acordo com o propósito que está definido pelo Governo, com uma 

preocupação muito clara de não nos imiscuirmos naquilo que são as competências 

muito próprias e muito bem assumidas pelo Agrupamento de Escolas, nomeadamente 

pela sua Direção e, portanto a Câmara tem sido aqui um pouco uma mera “barriga de 

aluguer”, no sentido de podermos fazer os pagamentos daquilo que são os custos 

inerentes ao funcionamento da escola e que estão agora sob a responsabilidade da 

Câmara, tendo sido delegadas no Agrupamento todas as competências que a Lei prevê 

e considera que o modelo tem funcionado bem. Mais referiu que, relativamente à 

descentralização de competências na área da Educação, a Câmara, até à data, está 

com um prejuízo de cerca de 20.000,00€ que se deve ao facto da Câmara de Mação 

oferecer todas as refeições escolares a todos os alunos que frequentam o Agrupamento 

de Escolas e esse valor não é financiado pelo Estado. Referiu ainda que, para além 

disto, a Câmara continuou a dar os vários apoios à comunidade escolar, conforme vem 

fazendo há vários anos. 

Relativamente à Cultura referiu que foi feito um trabalho importante pois foi o ano em 

que voltámos à normalidade em termos daquilo que é a atividade em termos de cultura e 

destaca o Cinema ao Ar Livre em todas as freguesias, que espera que se possa realizar 

também em 2023, e também o trabalho que foi desenvolvido na nossa Galeria e na 

Biblioteca, nomeadamente junto dos mais novos. Destacou também a elaboração da 

Carta Cultural do Concelho de Mação, que foi apresentada por altura da Feira Mostra. 

Referiu ainda a requalificação da Escola Básica e Secundária de Mação, o Pavilhão 

Municipal, o Campo de Jogos da EB1+JI de Mação e o Parque Arquesocial, no âmbito 

dos trabalhos do Museu. 

- Relativamente às Obras e ao Património relembra a requalificação do Largo dos 

Combatentes, a requalificação das piscinas descobertas, a requalificação do piso 0 do 

Museu e a requalificação da estrada Pereiro do Carvoeiro/Capela, bem como a obra de 

eficiência energética das piscinas cobertas, iniciada em 2022 e que está em fase de 

conclusão, o Pavilhão Municipal, o novo relvado no Campo Municipal Agostinho Pereira 

Carreira, os melhoramentos na Pista da Boavista, a requalificação dos arruamentos de 

Vale da Mua, o inicio das obras de requalificação da praia fluvial de Ortiga e só em 

empreitadas, passaram pela Divisão de Obras e Equipamentos Municipais mais de 30 

empreitadas, a que se juntaram as obras de administração direta, pelo que considera 

que foi um ano em que, apesar de ainda ter um pouco de covid, a Câmara conseguiu ter 

uma boa atividade. 
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- No que diz respeito ao Empreendedorismo e Desenvolvimento Económico referiu que 

houve uma remodelação do GEMA, com o final do contrato com a empresa que estava a 

trabalhar com a Câmara, mas isso não impediu que houvesse o acompanhamento e o 

apoio aos empresários, quer através do acompanhamento do próprio GEMA, quer 

através de alguns apontamentos pontuais que a Câmara foi dando. Mais referiu que foi 

reformulado, em termos informáticos e de ligações, o espaço de coworking e call center 

no Centro de Formação, onde temos uma capacidade instalada para mais de 60 

pessoas lá poderem trabalhar à distância. 

- Relativamente ao Turismo referiu que foi um ano em que o nosso concelho teve, de 

facto, muitas e muitas pessoas a visitar-nos, o feedback de quem tem alojamentos locais 

é amplamente positivo e, praticamente, todos eles com taxas de ocupação muito 

satisfatórias, por isso considera que tem valido a pena o esforço que temos feito para 

termos em boas condições as infraestruturas que estão sob a responsabilidade da 

Câmara. Deixa uma palavra de agradecimento às Juntas de Freguesia que têm 

colaborado imenso, especialmente no que diz respeito às praias fluviais, também aos 

concessionários e, de uma forma geral, a todos aqueles que estão ligados a esta área. 

Deixou também uma palavra às Associações do nosso concelho que retomaram em 

força a sua atividade, o que é um bom sinal e espera que continuem a ter esta vitalidade 

para trabalhar em prol das suas terras e, consequentemente, em prol do concelho. Mais 

referiu que considera que a Feira Mostra foi um bom exemplo do que disse, que foi um 

evento que correu muito bem, com a presença de muitas pessoas e onde o trabalho das 

associações foi fundamental para conseguirmos atingir esses objetivos. 

- Em relação à Modernização Administrativa e aos Serviços referiu que a Câmara está 

ainda um pouco aquém daquilo que gostaria de poder levar por diante, está algo 

atrasado em relação às intenções do executivo e espera que, no próximo ano, seja 

possível fazer algo mais nesta matéria. Mas, apesar disso, considera que deve destacar 

que, globalmente, os serviços da Câmara têm respondido àquilo que são as 

necessidades que os munícipes sentem e é com satisfação que sente, que vê e que 

sabe a forma célere com que conseguimos despachar muito daquilo que são as 

solicitações que nos são feitas, nomeadamente, naquilo que são os processos de 

licenciamento de obras particulares, sendo este um exemplo, sem por em causa os 

outros serviços da Câmara, mas não quer com isto dizer que está tudo bem no que diz 

respeito a esta matéria, porque não está e muito há a melhorar no futuro. 
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Relativamente aos documentos apresentados, referiu que é um Relatório 

extraordinariamente completo, relativamente àquilo que é o retrato da Câmara Municipal 

e, desde que está na Câmara, não se lembra de haver um relatório parecido com este e, 

portanto, se alguém se queixava, no passado, de alguma obscuridade relativamente ao 

retrato da Câmara, seguramente deixará de o fazer. Mais referiu que, em termos do 

panorama global financeiro da Câmara, as coisas estão muito controladas, tendo, no 

entanto, uma receita global de menos 7% em relação ao ano anterior, que tem a ver com 

a previsão do valor do empréstimo de cerca de 950.000,00€ que não foi utilizado. Mais 

referiu que, para além disso, tivemos um saldo final de resultados líquidos negativos de 

cerca de 490.000,00€, e estes resultados não seriam negativos se não tivéssemos de 

fazer previsões no valor de cerca 530.000,00€, devido a faturas da Tejo Ambiente. E, 

relativamente a esta questão referiu que temos a Tejo Ambiente a trabalhar com a 

Câmara de Mação desde junho de 2021 e, entre 2021 e 2022 houve uma série de 

faturas que foram sendo emitidas à Câmara de Mação e que deu indicação para não 

serem pagas até serem feito o devido acerto de contas entre o deve e o haver entre as 

duas entidades e, portanto, houve necessidade de refletir essas faturas, que atingem o 

montante de 518.000,00€, nas contas da Câmara para fazer face àquilo que são as 

nossas obrigações na prestação de contas e perante as entidades que nos fiscalizam e, 

por isso tivemos de fazer uma previsão neste montante, o que, evidentemente, 

influencia, quer o passivo da Câmara, quer o resultado final liquido do período, que o 

ano passado foi positivo em 43.000,00€ e este ano é negativo em cerca de 490.000,00€, 

pelo que, se não fossem estes 518.000,00€, teríamos um resultado muito idêntico ao do 

ano passado. Ainda relativamente às faturas da Tejo Ambiente referiu que muitas delas 

dizem respeito às deliberações da Câmara relativamente ao período covid onde 

pagámos a água aos munícipes, num ano e de metade no outro ano, dos meses de 

janeiro e julho desses anos, que estão aqui refletidas, bem como também aquilo que são 

as faturas normais da Câmara Municipal. Referiu ainda que é importante também ter em 

atenção que somos credores da Tejo Ambiente em cerca de 300.000,00€, sendo o 

acerto de contas desfavorável para a Câmara em cerca de 200.000,00€. Mais referiu 

que considera que a situação está devidamente controlada em termos daquilo que é a 

situação económica e financeira da Câmara, tendo havido um ligeiro decréscimo de 

despesas com pessoal em termos percentuais, que também é um sinal que tem 

relevância estarmos nos 50%, quando houve cerca de 40 trabalhadores que entraram 

para o quadro da Câmara, fruto da descentralização de competências e isso não teve 
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grandes reflexos naquilo que é a estrutura da Câmara no seu percentual com gastos 

com pessoal. Termina a sua intervenção chamando a atenção para um dado que 

considera importante que é o facto do prazo médio de pagamentos da Câmara estar no 

final do ano de 2022 em 12 dias e, no ano anterior estar em 30 dias, tendo reduzido 

significativamente o prazo médio de pagamentos, o que pensa ser um bom sinal para os 

nossos fornecedores. Referiu ainda que considera que o resultado foi positivo, tendo o 

executivo conseguido cumprir muito daquilo que se tinha proposto e tendo umas contas 

saudáveis e, tendo neste momento uma capacidade de endividamento na casa dos 13 

milhões de euros que, para uma Câmara da nossa dimensão, é algo que deve ser 

devidamente sublinhado e que, naturalmente, nos dá uma grande tranquilidade. 

O Sr. Vereador António Louro referiu que não há muito a dizer depois da apresentação 

feita pelo Sr. Presidente, muito detalhada e completa, mas vai sublinhar alguns pontos 

que considera pertinentes. Mais referiu que, em primeiro lugar, a apresentação das 

Contas espelha as melhorias na organização interna, no processo interno de controle da 

despesa que tem beneficiado bastante a estrutura e o acerto que foi o reforçar da 

Divisão Administrativa e Financeira, que estes documentos vêm demonstrar que foi 

completamente acertado. Continuou referindo que, é importante salientar, do ponto de 

vista do concelho, o facto de 2022 representar o encerrar deste período de covid e deste 

susto que todos apanhámos, quer o Concelho de Mação, quer o País, com todo o 

processo, muito complexo, que sobrecarregou as instituições e as estruturas e este 

documento também espelha aquilo que foi uma excelente resposta de todos, das 

estruturas, a esse grande desafio que foi todo este processo. Mais salientou que, em 

termos de obras, o número muito significativo de obras importantes que foram realizadas 

no concelho, obras multifacetadas naquilo que são as principais obrigações e áreas de 

intervenção da Câmara, que vêm melhorar o serviço ao dispor das populações e dar 

qualidade às infraestruturas, algumas das quais já estavam bastante necessitadas. 

Salientou a capacidade demonstrada de toda a estrutura num momento em que 

recebemos uma nova leva de competências, um número significativo de novos 

funcionários, que vieram de outras estruturas e que acabaram por ser absorvidos nesta 

orgânica, que foi, com certeza, uma sobrecarga para os serviços de pessoal da Câmara, 

o acerto burocrático de tantos funcionários simultaneamente e de uma forma nova. 

Em termos da ação da Câmara na área da floresta, salientou o enorme desafio que foi a 

elaboração das candidaturas às AIGP e a forma completamente empenhada com que 

abraçámos este desafio em termos municipais, na sequência do projeto piloto que 
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estávamos a desenvolver e somos, neste momento, o concelho do país com mais área 

de AIGP’s no seu território e com maior número de AIGP’s simultaneamente. Mais 

referiu que este é um enorme desafio que se nos apresenta, mas que, por força das 

circunstâncias tivemos que abraçar deste modo, em consequência da tragédia enorme 

que se abateu sobre nós, na sequência dos incêndios de 2017 e 2019 e, porventura 

gostaríamos de ter mais tempo e mais ponderação para executar esta grande 

mobilização, mas fruto das circunstâncias estamos aqui e é assim que temos de 

continuar. Referiu ainda que estes incêndios também representaram, para o Gabinete 

Florestal e para a Proteção Civil, uma enorme avalanche de trabalho, com as 

candidaturas que tiveram de ser elaboradas para a estabilização de emergência, com os 

concursos que tiveram de ser lançados para a execução destas intervenções, os quase 

800 hectares que estão intervencionados de infraestruturas de defesa de 1ª ordem, 

faixas de 1ª ordem, faixas de 2ª ordem, proteção dos aglomerados, são um número 

avassalador de intervenções que foram feitas por todo o concelho, ao longo de 

quilómetros e quilómetros de infraestruturas. Mais referiu que se aproxima mais um ano, 

não estamos seguros, mas estamos com uma enorme quantidade de trabalho executado 

e conscientes que fizemos aquilo que estava ao nosso alcance e, para além disso, ainda 

foi possível elaborar duas candidaturas muito importantes, uma para proteção das zonas 

verdes, com construção de faixas de 1ª ordem e faixas de 2ª ordem que depois acabou 

por ser muito reduzida, mas que, mesmo assim foi executada e outra candidatura para o 

controle de invasoras que está a ser executada neste momento e que vai permitir ao 

concelho atrasar um pouco esta invasão da áquia serícea e das acácias, que são 

plantas invasoras que estão a tomar conta de grandes partes do nosso território, de um 

modo completamente descontrolado. Continuou referindo que considera importante 

salientar, porque não aparece diretamente na apresentação de contas, mas faz também 

parte do que foram as escolhas do passado, e que acabaram por se concretizar em 

2022, que foi a possibilidade de ver aprovados os dois projetos de reforço de 

abastecimento de água ao concelho, que permite, em alguns locais onde continuávamos 

a ter problemas crónicos, nomeadamente nos Colos, nas Casas da Ribeira de Cardigos, 

nos Santos, no Freixoeiro, no Freixoeirinho e na Serra, fruto destes investimentos em 

execução, vão ser definitivamente um percalço do passado e vamos poder ter resolvidos 

os problemas que ainda subsistiam no abastecimento de água, o que considera ser um 

marco histórico. Salientou também que, fruto dos investimentos, quer da Tejo Ambiente, 

quer daa Águas do Vale do Tejo e ainda do Município, está em construção a nova ETAR 
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do Carvoeiro, estão em concurso as propostas para Envendos e Cardigos e, portanto, 

estamos à beira de ver fechar um ciclo, em que o Concelho de Mação fica com uma 

infraestrutura no abastecimento de água às populações e tratamento de efluentes 

completamente remodelada e preparada para os próximos 40 anos. Salientou ainda um 

momento que considera importante, que passou um pouco despercebido, mas que tem 

o seu simbolismo, quase 12 anos depois do Município de Mação ter passado a dispor de 

um dispositivo que nos permitia monitorizar o avanço das frentes de fogo e termos 

informação que nos ajudasse ao combate, o país finalmente passou a ter aquilo que nós 

fazíamos com o MacFire e que, depois, foi estendido aos 20 municípios do Distrito de 

Santarém e funcionou assim durante 4 anos, demorou 12 anos a chegar a Lisboa, e 

demorou mais 3 anos a estar de volta e a estar à disposição em Mação. Considera que 

foi pena ter demorado tanto tempo, não tendo sido por falta de insistência nossa, mas é 

com alguma satisfação que vemos que, efetivamente, estávamos no sentido correto e 

isto são ferramentas que não apagam fogos, mas podem ser extremamente importantes 

a perceber os fogos, a perceber as ações corretas a desenvolver, a tomar as escolhas 

no momento certo e oportuno e assim minorar os danos para as populações e para o 

país, e é com grande satisfação que verificamos que o que existe hoje não é mais do 

que o nosso projeto, melhorado e implementado a uma escala nacional e é uma das 

ferramentas mais importantes que o País dispõe para a organização de toda a 

infraestrutura de vigilância, de combate aos fogos florestais. 

A Srª Vereadora Margarida Lopes referiu que tudo já foi dito sobre este documento e, 

relativamente ao mesmo, enalteceu todo o trabalho desenvolvido e referiu que o trabalho 

da autarquia, ao longo do ano de 2022 está bem explanado no mesmo, conforme foi 

referido pelo Sr. Presidente na sua intervenção. 

O Sr. Vereador Vasco Marques referiu que faz suas as palavras do Sr. Presidente e dos 

colegas Vereadores, deu os parabéns pelo documento que, como já foi referido, 

apresentou consideráveis melhorias. Mais referiu que considera que será possível vir a 

ter dados mais positivos pois quando forem adotados os princípios contabilísticos na 

valorização do património, com a transferência de competências e com os novos 

critérios contabilísticos para a atualização do património, considera que os ativos do 

Município, ou seja, o próprio Município e as dotações financeiras, referindo-se não ao 

resultados do exercício, mas ao seu balanço, ainda vão sair mais valorizados pois a 

situação patrimonial, tendencialmente, será melhor do que a que está aqui. Mais referiu 

que existem contabilizações com base nos custos de produção ou de aquisição, com as 
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respetivas amortizações que, atualmente, as diretrizes internacionais já aconselham 

outros critérios, como por exemplo o valor de mercado, para a valorização dos mesmos 

e, com a sua adoção e o registo necessário, quando o Estado criar as condições para 

transferirmos para o nosso património alguns bens que venham da transferência de 

competências e com a adoção dos critérios do valor de mercado, considera que a 

situação patrimonial da parte do balanço ainda poderá apresentar melhorias. Termina 

referindo que seria importante, da parte do Estado, que fossem prestadas as 

informações necessárias para que esses bens pudessem ser reconhecidos e 

contabilizados conforme pensa que terá de ser, resultante da transferência de 

competências. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta referiu que já é vereador há alguns anos e é com agrado 

que vê que o documento vai vindo cada vez melhor, salientando que as 448 páginas do 

referido documento, imprimidas a cores, permitem uma boa leitura do mesmo e 

apresenta os seus parabéns pelo mesmo. Mais referiu que um documento deste 

gabarito deveria ter o índice paginado, o que não acontece e dificulta a procura dos 

assuntos num documento tão extenso. Em seguida o Sr. Vereador Nuno Barreta 

apresentou a seguinte declaração de voto: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto abstenção; 

No ponto 9 da ordem de trabalhos, “prestação de contas da CMM, relativa ao ano 2022”: 

- Verificamos em 2022 uma execução orçamental 85.7%, uma diminuição em relação a 

2021. 

- Temos um grau de execução – grandes opções do plano de 64,8%, uma diminuição 

em relação a 2021. 

Da informação constante no relatório do ROC, salientamos os pontos negativos 

relevantes e que não deveriam existir: 

- “circularizações de saldos efetuados junto de 54 fornecedores, foram recebidas 36 

respostas. Verificamos através das respostas recebidas que não foram registados 

documentos no período de 2022 no montante de 11.348€. 

- No caso de 18 fornecedores que não responderam foram efetuados procedimentos 

alternativos, nomeadamente a consulta do e-fatura, concluindo-se que não foram 

registados documentos no período de 2022 no montante de 32.104€.” 
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A Câmara deliberou por maioria, com a abstenção do Sr. Vereador Nuno Barreta, 

aprovar os documentos relativos ao Relatório de Atividades e Prestação de Contas de 

2022, da Câmara Municipal de Mação. 

----------------------PARECER DO REVISOR OFICIAL DE CONTAS (ROC)--------------------- 

Foi presente a reunião, parecer da empresa Amado & Gomes – SROC, Lda., Sociedade 

de Revisores Oficiais de Contas, no qual informa “que os documentos de prestação de 

contas do Município de Mação, referentes ao exercício de 2022, se apresentam 

elaborados de acordo com o Sistema de Normalização Contabilística para as 

Administrações Públicas, nos termos referidos na Certificação Legal de Contas.” e 

agradece à Câmara todo o serviço prestado. 

O Sr. Presidente referiu que, relativamente àquilo que é o Relatório, tem o ênfase 

relativamente às faturas da Tejo Ambiente, conforme já referiu no ponto anterior, e 

informa que, ainda relativamente às mesmas, já esta semana foi feito algum pagamento 

das mesmas. Referiu ainda que o referido Relatório também faz referência a algumas 

melhorias relativamente à contabilidade, à forma como as coisas estão a ser 

controladas, o pagamento por transferência bancária, entre outras, o que considera ser 

normal pois todos os anos é feito um esforço nesse sentido. 

--------------------------------------------PROPOSTA--------------------------------------------------------- 

1ª ALTERAÇÃO AO QUADRO DE PESSOAL DA CÂMARA MUNICIPAL DE MAÇÃO 

REFERENTE AO ANO DE 2023 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Nos termos do disposto nos artigos 28.º e 29.º da Lei n.º 35/2014, de 20 de junho, que 

aprovou a Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas, conjugados com o artigo 3.º do 

Decreto-Lei n.º 209/2009, de 3 de setembro e suas posteriores alterações, os municípios 

dispõem de um mapa de pessoal, tendo em conta as atividades, de natureza 

permanente ou temporária, a desenvolver durante a sua execução, contendo o número 

de postos de trabalho para o desenvolvimento das respetivas atividades.  

Dispõe o artigo 3.º do Decreto-Lei n.º 305/2009, de 23 de outubro, a organização, a 

estrutura e o funcionamento dos serviços da administração autárquica devem orientar-se 

pelos princípios da unidade da eficácia da ação, da aproximação dos serviços aos 

cidadãos, da desburocratização, da racionalização de meios e da eficiência na afetação 

de recurso públicos, de melhoria quantitativa e qualitativa do serviço prestado e da 

garantia de participação dos 
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Nos termos do disposto nos artigos 28.º e 29.º da Lei n.º 35/2014, de 20 de junho, que 

aprovou a Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas, conjugados com o artigo 3.º do 

Decreto-Lei n.º 209/2009, de 3 de setembro e suas posteriores alterações, os municípios 

dispõem de um mapa de pessoal, tendo em conta as atividades, de natureza 

permanente ou temporária, a desenvolver durante a sua execução, contendo o número 

de postos de trabalho para o desenvolvimento das respetivas atividades.  

Dispõe o artigo 3.º do Decreto-Lei n.º 305/2009, de 23 de outubro, a organização, a 

estrutura e o funcionamento dos serviços da administração autárquica devem orientar-se 

pelos princípios da unidade da eficácia da ação, da aproximação dos serviços aos 

cidadãos, da desburocratização, da racionalização de meios e da eficiência na afetação 

de recurso públicos, de melhoria quantitativa e qualitativa do serviço prestado e da 

garantia de participação dos cidadãos, bem como pelos demais princípios 

constitucionais aplicáveis à atividade administrativa e acolhidos no Código do 

Procedimento Administrativo.  

Considerando que o mapa de pessoal assume carácter dinâmico, mediante a 

possibilidade de alteração sempre que se revele necessário por forma a dar resposta 

célere e eficaz, às solicitações e expectativas dos munícipes. 

Nestas condições e visando suprir as necessidades identificadas: 

Na Divisão de Obras e Equipamentos Municipais, nos Serviços Educativos e no Serviço 

de Estaleiro Municipal, propõe-se as seguintes alterações ao Mapa de Pessoal para o 

ano 2023, aprovado por deliberação da Assembleia Municipal em Sessão de 21 de 

dezembro de 2022, sob proposta da Câmara Municipal de 9 de novembro de 2022. 

Criação dos seguintes postos de trabalho:  

1-Técnico Superior - Com Licenciatura em Geografia e Planeamento Regional. Com 

recurso a procedimento concursal comum, com vista à celebração de contrato de 

Trabalho em Funções Públicas por Tempo Indeterminado;   

1-Técnico Superior - Com Licenciatura em Educação de Infância. Com recurso ao 

recrutamento por via da figura de mobilidade Interna intercarreiras.   

1-Assistente Técnico - 12.º Ano de Escolaridade. Com recurso ao recrutamento por via 

da figura de mobilidade Interna intercarreiras. 

Com a utilização do recrutamento por via de mobilidade interna conciliam-se as 

necessidades de recursos humanos com a valorização profissional dos trabalhadores e 

sem que daqui advenha qualquer aumento do número de trabalhadores.  
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Foram orçamentados os encargos relativos aos postos de trabalho, para o posto de 

trabalho que se prevê o recrutamento, por via de procedimento concursal comum bem 

como os encargos resultantes do recrutamento por via do recurso à mobilidade interna, 

conforme informações de cabimento com os números 32691, 32692 e 32693 datadas de 

4 de abril e 32750,32751,32752 e 32753 de 17 abril de 2023 e apensas ao 

correspondente processo administrativo, para as rubricas constantes do cabimento. 

Considerando que nos termos da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro compete à 

Assembleia Municipal sob proposta da Câmara Municipal, aprovar, manter ou alterar o 

Mapa de Pessoal do Município e tendo em conta o disposto na alínea a) do n.º 2 do 

artigo 3.º do Decreto-Lei n.º 209/2009, de 3 de setembro e observando-se o disposto dos 

artigos nºs 28.º, 29.º e 30.º da Lei n.º 35/2014, de 20 de junho na conformidade 

proposta, é da competência do órgão executivo propor à Assembleia Municipal a 

alteração ao Mapa de Pessoal. 

Neste contexto e de acordo com as razões anteriormente expostas propõe-se que a 

Câmara Municipal delibere aprovar e submeter a 1.ª Alteração ao Mapa de Pessoal de 

2023, em conformidade com o documento que se anexa à presente proposta, à 

apreciação da Assembleia Municipal dando cumprimento às disposições previstas no 

artigo 33.º n.º 1, alínea ccc), e artigo 25.º n.º 1 alínea o), ambos do Anexo I, da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro. 

Proponho ainda que delibere que o preenchimento dos postos de trabalho com recurso a 

procedimento Concursal comum na presente proposta de alteração, se efetue nos 

termos e de acordo com disposto no n.º 4 do artigo 30.º da Lei Geral do Trabalho em 

Funções Públicas, na sua redação atual.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

--------------------------------------------PROPOSTA-------------------------------------------------------

Regulamento para Atribuição Excecional de Incentivos à Fixação de Médicos na 

Unidade de Saúde de Mação 

O Sr. Presidente referiu que esta proposta de Regulamento esteve em discussão 

pública, durante o período previsto pela legislação em vigor, não tendo sido apresentada 

nenhuma proposta de alteração à mesma e terá de ser submetida à Assembleia 

Municipal. 

Após troca de opiniões e proposta de inclusão de algumas alterações, a Câmara 

deliberou por unanimidade aprovar o Regulamento para Atribuição Excecional de 
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Incentivos à Fixação de Médicos na Unidade de Saúde de Mação, com as referidas 

alterações sugeridas. 

Mais foi deliberado submeter o documento à Assembleia Municipal para discussão e 

votação do mesmo. 

--------------------------------------------PROPOSTA--------------------------------------------------------- 

REGULAMENTO DO CINE-TEATRO MUNICIPAL DE MAÇÃO 

Foi presente na reunião proposta de Regulamento para o Cine -Teatro Municipal de 

Mação. 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“Proponho, para os devidos efeitos, nos termos da alínea k) do nº1 do artigo 33º - Anexo 

I da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, que seja aprovado o 

Regulamento do Cine – Teatro de Mação. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

--------------------------------------------PROPOSTA--------------------------------------------------------- 

REGULAMENTO DA FEIRA MOSTRA 2023 

Foi presente na reunião proposta de Regulamento para a Feira Mostra de Mação 2023. 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“Com o aproximar da 28ª Feira Mostra do Concelho de Mação, proponho que a Câmara 

Municipal de Mação aprove o Regulamento do certame, nos termos da alínea k) do nº1 

do artigo 33º - Anexo I da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

--------------------------------------------PROPOSTA--------------------------------------------------------- 

CAMPOS DE FÉRIAS DE VERÃO 2023 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“A Câmara Municipal de Mação promove habitualmente, nos períodos de férias 

escolares, Campos de Férias para as crianças e jovens dos 6 aos 14 anos. 

Sendo a próxima pausa letiva nos meses de verão, e considerando que pode ser útil 

para as famílias saberem antecipadamente as semanas em que os seus filhos e filhas 

ficam integrados, proponho que o Campo de Férias Mação 100% Mação se realize entre 

3 de julho e 11 de agosto, e que, atendendo a algumas sugestões de pais, se promova 

um período de pré-inscrições entre 24 e 28 de abril. 

A inscrição deverá, posteriormente, ser confirmada em período aberto para o efeito, 

próximo da data de inicio dos Campos de Férias. 
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Com base no artigo 10º do Regulamento Interno dos Campos de Férias “a participação 

nos Campos de Férias fica condicionada ao pagamento correspondente ao preço 

semanal fixado pelo Município de Mação, por cada Campo, atendendo à especificação 

de cada edição desta iniciativa”. 

Face ao exposto, proponho que a taxa de participação semanal, por cada inscrito, para a 

edição dos Campos de Férias de Verão 2023 seja de 25,00€ (vinte e cinco euros), sendo 

que no ato da pré-inscrição deverá ser pago 1/5 deste valor (5,00€) para efetivação da 

mesma. Em caso de desistência, o valor da pré-inscrição não será devolvido.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

--------------------------------------------PROPOSTA--------------------------------------------------------- 

PROGRAMA OCUPACIONAL DE TEMPOS LIVRES – NORMAS MUNICIPAIS 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“Nos termos das Normas Municipais do Programa Ocupacional de Tempos Livres da 

Câmara Municipal de Mação, aprovadas em reunião de Câmara de 9 de maio de 2018, 

proponho a aprovação da execução do Programa Verão Mação 2023, destinado a 

jovens com idades compreendidas entre os 14 anos (completos à data de 31 de maio de 

2023) e os 22 anos (inclusive e até à data de 31 de maio de 2023). 

Este Programa terá inicio no mês de junho de 2023 e terminará no dia 10 de setembro 

de 2023, sendo que as inscrições decorrem até dia 31 de maio de 2023 na Câmara 

Municipal de Mação. Mais se propõe que o valor pago por hora a cada jovem seja de 

3,00€ (três euros). 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

--------------------------------------------PROPOSTA---------------------------------------------------------

ATRIBUIÇÃO DE TOPÓNIMO E NÚMERO DE POLICIA 

A Câmara tomou conhecimento de informação dos serviços na sequência de pedido de 

atribuição de número de polícia à empresa “CECO Wellness” sito em “Caldeirinha” e 

para a qual é necessária alteração do topónimo do troço da EM 549. Mais foi proposto o 

prolongamento da Rua de São Miguel até à EM 549 e que seja atribuído número de 

polícia na sequência dos existentes no referido arruamento. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

------------------------DIREITO LEGAL DE PREFERÊNCIA SOBRE IMÓVEL--------------------

CASA PRONTA – ANÚNCIO Nº 48612/2023 

Foi presente a reunião um formulário da Casa Pronta, para decisão sobre o Direito Legal 

de Preferência da Câmara Municipal relativamente a imóvel, com o artigo matricial nº 
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6282, para venda na Freguesia de Penhascoso, Concelho de Mação. Foi deliberado, por 

unanimidade, que a Autarquia não pretende exercer o direito legal de preferência 

relativamente ao imóvel apresentado. 

-------------------------------------- OBRAS PARTICULARES ------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projetos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Helena Margarida Martins Inocêncio, residente em Abrantes, para reconstrução e 

ampliação de moradia unifamiliar em Santos; 

- De José Alberto Delgado Eusébio, residente em S. Marcos, para reconstrução de 

edifício destinado a habitação, em Chaveira. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO -------------------------------------------------

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


